

Desde Barcelona: Escribe López Mateo

# Ricardo Zamora nos habla de los últimos detalles de su homenaje nacional

## H. H., ROCCO Y OSTERREICHER DIRIGIRAN LA SELECCION MUNDIAL QUE SE Opondra a LA ESPAÑOLA

Pecaríamos de ingenuos si ahora tratáramos de descubrir a Ricardo Zamora, pues es sobradamente conocido hasta para los más recalcitrantes desconocedores de nuestro deporte-rey, desde los ya lejanos tiempos heroicos de los «Olimpicos de Amberes», cuando, al conjuro de la famosa furia española,

por favor, si han fructificado con éxito estos contactos con los equipos visitados? —Efectivamente, termino de regresar de Italia, Alemania, Francia e Inglaterra y quiero hacer constar públicamente mi agradecimiento a jugadores y directivos de todos los clubs visitados, que solo



Ricardo Zamora, con nuestro colaborador Angel López Mateo, en un momento de la entrevista

la, fielmente simbolizada en la célebre frase de Belausse de: «A mí, Sabino que los arrollo», empezó a extenderse por los cinco continentes su fama de mejor portero del mundo. Fama, largos años sostenida y sobre la que se cimentaron las más brillantes gestas del entonces incipiente y balbuceante balmio hispano.

Después, «El Divino», ya retirado de las canchas deportivas, ha seguido siendo fiel a esa leyenda mítica popular, siguiendo siempre de cerca su verdadera razón de ser, el fútbol, desde todos los diferentes ángulos del mismo.

Periodista en «ABC» y «Ya», donde hizo crítica deportiva allá por el año 35. Entrenador de aquel célebre At. Aviación de la postguerra que alcanzó el título de ligero los años 40-41, y posteriormente del «Celta de Vigo, Málaga, Lasalle de Venezuela y Español de Barcelona», siendo también, entrenador y seleccionador de nuestro equipo nacional.

Ahí quedan para la historia sus treinta y cinco años de servicio activo al fútbol español, y sus cuarenta y seis encuentros internacionales, en cuyo plazazo solo encajó 40 goles, (contándose entre ellos, naturalmente, los siete con que los altivos «pros» se desquitaban de su primera derrota en Europa (Charmartin), ahora «en su salsa infernal de Highbury»).

Actualmente ocupa el cargo de «asesor deportivo» y «Relaciones públicas» en su equipo del Real Club Deportivo Español de Barcelona.

Sus vitrinas que atesoran gran cantidad de trofeos deportivos se han visto enriquecidas con el último de ellos, «El Quijote de Oro», concedido por la Asociación de la Prensa de Méjico como premio a su caballerosidad y desvelos por unir los lazos, y acercar deportivamente a ambos pueblos hermanos.

Don Ricardo Zamora va a ser obllato el próximo día 27 de un brillante y merecido homenaje nacional, enfrentándose a nuestra selección, otra selección, resto del mundo, y para que nos hable a «Alarcos» de las últimas noticias de su homenaje, estamos sentados frente a nuestro personaje en su despacho provisional de la Federación Catalana de Fútbol y dispuesto a contestar a todas nuestras preguntas, para lo cual nos ha brindado las máximas facilidades, y aposentados en unos cómodos sillones establemos nuestro diálogo.

—D. Ricardo, sabemos que acaba usted de regresar de un viaje por Europa en visita a los respectivos clubs para solicitar de los mismos, permiso a sus mejores figuras que habrían de formar la selección mundial. ¿Quiere decir-

atenciones me han brindado; ahora bien, teniendo en cuenta que para la fecha de mi partido homenaje, hay algunos de estos clubs que tienen compromisos ineludibles por participar en competiciones europeas, de no prescindir de los jugadores solicitados a esos mismos clubs.

**H. H., ROCCO Y OSTERREICHER COMPONDRAN EL TRIO QUE DIRIGIRA AL SELECCIONADO MUNDIAL**

—¿Tiene ya confeccionada la lista de jugadores extranjeros comprometidos formalmente para este encuentro?

—Verá, hay algunos jugadores de los cuales estoy esperando contestación, tal es el caso de Yassin, de Haller y también de Eusebio, que por jugar el Benfica un partido de Copa de Europa, es posible que no pueda alinearse pese a sus buenos deseos; no obstante entre otros ya son seguros los siguientes jugadores: Bonetti, Marzolini y Rattin ambos del Boca Juniors, y Pelé, el cual me prometió su asistencia en el torneo Costa del Sol.

Fachetti, Echellinger, Rivera Harin, Corso y Mazzola, así como también Osgod delantero centro del Chelsea (en quien los ingleses tienen depositada las esperanzas para el Mundial de Méjico) y Ure el famoso central escocés del Arsenal Londinense; además de estos citados jugadores también quisiera tener una representación en el campo de Francia y Bélgica, y los jugadores podrían ser los ya conocidos por los aficionados españoles, Muller y Goywaerts, pues nunca olvidaré que fue precisamente contra Bélgica con quien jugué mi primer partido internacional en Amberes, y también puedo decirle que para dirigir a este plantel de fabulosas figuras del fútbol Mundial, cuento con el trío H. H., Rocco (entrenador del Milán), Osterreicher; como verá a tal señor tal honor, es decir, a tales jugadores, tales técnicos... (Verdaderamente al gran Zamora no se le va un detalle).

—D. Ricardo, si le parece vamos a hablar de finanzas: ¿puede usted decirnos decimos a cuánto ascienden los gastos completos de la organización de este homenaje?

—Bueno, como aún no hemos terminado de gastos, puedo asegurarle que actualmente hemos rebasado el millón de pesetas, cifra que se incrementará considerablemente en estos días que faltan.

—La pregunta que le voy hacer la hemos escuchado en la calle: ¿Hay alguna razón especial para que este homenaje se tenga que celebrar en Madrid y no en Barcelona, su tierra natal y donde reside actualmente?

—Pues, no; no existe ninguna razón especial, y el motivo de que este partido de mi homenaje se celebre en Madrid se debe solamente a que, como el partido es de nuestra selección, y organizado por la Federación Española, la misma Federación ha creído oportuno que se juegue en Madrid al ser de carácter nacional, y en donde cuento —como en el resto de España—, con excelentes amigos.

**SE QUE LA AFICION ESPAÑOLA, QUE TANTO ME QUIERE Y TAN BIEN ME HA TRATADO SIEMPRE, RESPONDERA**

Charlando con don Ricardo Zamora se siente la sensación de que el tiempo pasa sin darse cuenta, pues su conversación es muy amena y agradable siendo siempre el fútbol el tema principal, pero como las saetas de nuestro reloj marcan inexorablemente las horas de la tarde y sabemos de los compromisos que tiene don Ricardo antes de coger el avión para Lisboa donde gestionará el permiso de otros dos jugadores lusos del máximo renombre, antes de guardar nuestro bolígrafo le dirigimos la última pregunta de nuestra entrevista.

—¿Cómo espera Ricardo Zamora que responda la afición española a su partido de homenaje?

(Su cara se ilumina con una sonrisa de optimismo antes de contestar).

—Tengo la completa seguridad de que la afición española que siempre a lo largo de mi vida deportiva y aún después de retirado del deporte activo, se ha mostrado tan cariñosa conmigo, responderá maravillosamente a la llamada de mi homenaje, y llenará todas las localidades del Estadio Bernabéu, y también espero que el partido sea de gran calidad técnica ya que nuestro seleccionado será el mismo que el próximo día 1.º de octubre se enfrentará a Checoslovaquia para la Copa de Europa de Naciones, y el público, «mi público», salga satisfecho del espectáculo presenciado.

Al finalizar nuestra entrevista, el mejor portero del mundo de todos los tiempos nos tiende la mano que estrechamos deseándole que tenga un gran éxito en este momento crucial para su vida futura, éxito que estamos seguros conseguirá, ya que ninguno de los aficionados al deporte podemos defraudar las esperanzas que en nosotros tiene depositadas el que aún sigue siendo «El Quijote de Oro» del deporte patrio, y ya se sabe que los españoles somos todos un poco «Quijotes»... aunque algunas veces tengamos que demostrarlo.

Antes de despedirse de nosotros aún nos dice Zamora:

—Quiero que mande un saludo muy especial a la afición de Ciudad Real, ciudad donde tengo muy buenos amigos, y en cuya provincia he pasado ratos muy agradables acudiendo a cacerías por las Lagunas de Ruidera, y también quiero agradecer a su periódico la atención que ha tenido al entrevistarme, ya que teniendo en cuenta la corta distancia de esa capital a Madrid, contribuirá sin duda (a que muchos aficionados, un poco remisos, se desplacen a la capital de España, para asistir al partido del día 27. Agradecemos sus palabras últimas y reiterándole nuestro saludo y deseos, damos punto y final a nuestro trabajo.

ANGEL LOPEZ MATEO



# Alejandro Adrián de Migue aclara y puntualiza

## «Seguimos siendo acreedores de C. D. Toledo»

Madrid, 16 septiembre, 1967. Sr. Director del Semanario ALARCOS.

c/ López Guerrero, 5. Ciudad Real.

Muy Sr. mio:

En relación con la réplica efectuada por la junta directiva del C. D. Toledo, en cuanto a mis declaraciones publicadas en el semanario de su digna dirección en el número de 23 de agosto ppdo., réplica que fue, a su vez publicada en el número del 6 de los corrientes, le ruego se sirva la publicación de esta carta abierta, precisa para aclarar realidades y acacimientos.

Afirmo y me ratifico en tanto el exponente, como rios jugadores de la plantilla Toledo, nos hallamos en situación de acreedores de dicho club ya que si bien es cierto que el contrato no reza por escrito, mismo fue estipulado verbalmente, sin que, por mi parte, mereciera en el momento de pacto desconfianza alguna a labra del presidente y de los rectivos del club, ya que, a de castellano, he creído siempre en el valor de la palabra empeñada, así como que es automático, desde nuestras tradiciones y clásicas, que (Pasa a la página 10)

# El Calvo Sotelo...

(Viene de la tercera página)

«mister» mallorquin preocupándose de que sean atendidos algunos de sus jugadores por los servicios médicos del campo. Antes de seguir adelante, hemos de decir que dichos jugadores no padecen lesión alguna de importancia, sino algunas contusiones propias de la fuerza y virilidad que en el juego se ha empleado. Cuando logra que se atienda a sus muchachos, Dauder se pone amablemente a nuestra disposición y nos define su opinión sobre el partido de la siguiente manera:

Pues nosotros, como es lógico, veníamos a conseguir un punto, ya que sabíamos que este campo es muy difícil y el Calvo Sotelo un gran equipo. Hemos jugado a la defensiva, por lo que ruego a los aficionados que me perdonen, pero en este campeonato no puede haber lucimiento ni se puede hacer fútbol. La culpa la tiene quien haya hecho los reglamentos y esta nueva estructura. Aquí hay que salvarse como sea y de la manera que se pueda. Por ello, fútbol bonito se verá poco porque tenemos que ir a lo positivo.

—Bien, ustedes venían a defenderse y, a juzgar por el resultado, lo han hecho bien; en cambio los locales tenían la obligación de atacar ¿cómo ha visto al Calvo Sotelo en este sentido?

—Yo creo que mis hombres han sujetado a los hombres peligrosos, o que yo consideraba más peligrosos, tales como Posada y García. Al anular, o casi anular, a estos dos hombres, entonces los peligrosos sólo podían venir por medio de balones bombeados, con mayor ventaja para nosotros. De todos modos, me ha gustado mucho el Calvo Sotelo, con un fútbol muy entusiasta, con mucha fuerza y yo creo que aquí será muy difícil conseguir puntos.

—¿Considera justó el resultado?

—Pues tal como se ha desarrollado el encuentro, yo creo que sí, si bien ellos han dominado más territorialmente, las ocasiones de gol no han abundado mucho, y por otra parte, también nosotros hemos tenido alguna que hemos desperdiciado lastimosamente.

—¿Satisfecho del rendimiento de todos sus hombres?

—Pues de todos no; de algunos mucho, de otros poco y de otros nada; ahora bien, del conjunto, del resultado, sí, ya que un punto supone mucho para nosotros.

—¿Se salvará el Mallorca?

—Yo creo que sí, habla que trabajar mucho cada domingo, pero yo creo que si finalizamos entre los seis primeros, «Damos las gracias» a Dauder y nos dirigimos a Píris, uno de los destacados, que se encuentra en los vestuarios.

en un rincón del vestuario puesto a ir a la ducha.

—¿Ha sido peligrosa la defensa del Calvo Sotelo?

—Le puedo decir, a pesar lo poco que he visto del juego, que me ha gustado bastante, son hombres que no rehuyen el que y aquí, en casa, van a ganar muchos puntos.

—A pesar de que no le marcado ningún tanto el delantero ha sido a su juicio más peligroso?

—Para mí los cinco, respondiendo diplomáticamente.

—También queremos hacerle a usted la pregunta obvia: ¿Se salvará el Mallorca?

Píris duda la contestación finalmente, rascándose un la cabeza, contesta.

—No sé qué decirle, mos, veremos.

Damos también las gracias a Píris, y nos dirigimos al vestuario local, donde Rafa está contestando a otros compañeros.

Rápidamente comenzamos nuestras preguntas. He visto que nes dice el entrenador del partido.

—Pues hombre, creo que dado un resultado anormal, da vez que, aún con muchas dificultades por el amontonamiento de hombres en la portería contraria, hemos de ganar aunque solo hubiese sido por un gol.

—¿No cree usted que el bear los balones ha perjudicado a su equipo, en lugar de rasar y por las alas?

—Pues sí, no cabe duda que esa era su misión, pero cuando se ha llegado en esas condiciones, resulta que veces los palos y otras el tero, nos las han malogrado.

—¿Cómo ve usted al Mallorca?

—Hay no se les puede pero creo sinceramente que esto es el Mallorca, en realidad poco tiene que hacer cuando juegue en su casa. Hay sido tenido un amontonamiento de hombres en su puerta y ha cada balones como ha podido.

—Bien, pero usted sabe que en este campeonato, cuando juega fuera de casa hay que defenderse más que atacar como ha visto en este sentido Mallorca?

—Pues hombre, yo le puedo decir que nosotros el pasado jugamos en Arca, amontonamos los hombres, metieron un gol y perdimos puntos. Hoy, en juego de que hemos tenido un partido meter ninguno.

—¿Ces han dado en los palos y otras ocasiones, no habiendo bido aprovechar esas oportunidades?

—Como Rafa no me dice más que decirme, yo voy a preguntarles por finalizada nuestra entrevista.